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Antrag 

der Abgeordneten Margarete Bause, Ludwig Hart-
mann, Ulrike Gote, Thomas Gehring, Verena Osgy-
an, Katharina Schulze, Kerstin Celina, Dr. Sepp 
Dürr, Markus Ganserer, Christine Kamm, Ulrich 
Leiner, Dr. Christian Magerl, Jürgen Mistol, Tho-
mas Mütze, Gisela Sengl, Claudia Stamm, Rosi 
Steinberger, Martin Stümpfig und Fraktion (BÜND-
NIS 90/ DIE GRÜNEN) 

Sanierungsbedarf an öffentlichen Internatsschu-
len in staatlicher Trägerschaft 

Der Landtag wolle beschließen: 

Die Staatsregierung wird aufgefordert, dem Aus-
schuss für Bildung und Kultus mündlich und schriftlich 
über den Sachstand bezüglich Planung und Umset-
zung von Sanierungsmaßnahmen an den öffentlichen 
Internatsschulen, für welche die Sachaufwandsträger-
schaft beim Freistaat liegt, zu berichten. 

Dabei soll insbesondere darauf eingegangen werden: 

─ welche konkreten Sanierungsmaßnahmen die 
Staatsregierung für die einzelnen Schulen plant 
(bitte um Auflistung); 

─ welchen Zeitraum die geplanten Maßnahmen 
sowohl insgesamt, als auch pro Schule umfassen 
sollen; 

─ nach welchen Kriterien die Reihenfolge der zu sa-
nierenden Schulen festgelegt wurde; 

─ für welchen konkreten Zeitpunkt der jeweilige Sa-
nierungsbeginn an den einzelnen Schulen geplant 
ist; 

─ welche Kosten die einzelnen Maßnahmen pro 
Schule umfassen werden (bitte um Auflistung); 

─ welche Beträge hierfür im laufenden Haushalt und 
im kommenden Nachtragshaushalt vorgesehen 
sind; 

─ wie sich die Zahl der Schülerinnen und Schüler an 
den staatlichen öffentlichen Internatsschulen in 
Bayern seit 2005 entwickelt hat (bitte Schülerin-
nen- und Schülerzahlen je Schule und Jahr); 

─ wie viele Schülerinnen und Schüler derzeit von 
Übergangslösungen, ähnlich der Schulcontainer 
am Markgräfin-Wilhelmine-Gymnasium in Bay-
reuth, betroffen sind; 

─ welche Lernsituation die jeweiligen Schülerinnen 
und Schüler vorfinden, Raumgröße, Klassenstär-
ke, Betreuungsschlüssel und Materialversorgung 
betreffend, im Vergleich zu vergleichbaren Schu-
len mit kommunalen Sachaufwandsträgern; 

─ ob und wie genau die geplanten Sanierungs- und 
Ausbaumaßnahmen das Kriterium der Barriere-
freiheit an den einzelnen Schulen berücksichtigen. 

 

 

Begründung: 

Die öffentlichen Internatsschulen, für die der Freistaat 
Bayern auch Sachaufwandsträger ist, befinden sich 
teilweise in desolatem Zustand. So werden die Schü-
lerinnen und Schüler am Markgräfin-Wilhelmine-Gym-
nasium in Bayreuth in Containern unterrichtet, ehema-
lige Kartenräume dienen als Klassenzimmer, Keller-
räume wurden wegen Schimmelbefalls nicht saniert, 
sondern nur versiegelt. Die längst überfällige Gene-
ralsanierung kommt nicht voran, während der Frei-
staat andernorts den Neubau neuer Gymnasien för-
dert. Der geforderte Bericht soll Auskunft über die 
Verteilung der Mittel sowie den anvisierten Zeithori-
zont und die konkreten Maßnahmen geben. Eine gu-
te, kreative und moderne Lernatmosphäre in grund-
sanierten Schulgebäuden muss zeitnah für alle baye-
rischen Schülerinnen und Schülern ermöglicht wer-
den, insbesondere dann, wenn der Freistaat selbst als 
Sachaufwandsträger in der Verantwortung steht. 


